

Datos

Nombre del Programa/Proyecto:	Biodiver_City
País:	Costa Rica
Tema/ sector/ workstream:	Cambio climático y ciudades o Biodiversidad

Fondo apoya iniciativas ambientales en espacios urbanos en Costa Rica



Foto: Vista sobre un área verde en la Gran Área Metropolitana de Costa Rica. Archivo Biodiver_City/Melissa Álvarez

Con el fin de traer más verde al gris de los espacios urbanos en su Gran Área Metropolitana, Costa Rica lanzó un fondo de cofinanciamiento. Este fondo convocó a pequeñas empresas y grupos organizados costarricenses a desarrollar iniciativas en pro del medio ambiente.

Reforestación, rehabilitación de espacios verdes, turismo urbano, construcción basada en arquitectura verde y agricultura urbana son algunas de las iniciativas que serán beneficiadas por su contribución con el medio ambiente, así como el mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de la ciudad.

El Fondo Ciudad Verde nace de una alianza entre el Ministerio de Ambiente y Energía (MINAE), el Sistema de Áreas de Conservación (SINAC), la Fundación Fundecooperación para el Desarrollo Sostenible y el proyecto Biodiver_City, ejecutado por la Cooperación Alemana para el Desarrollo – GIZ por encargo del Gobierno de Alemania. Su objetivo es brindar cofinanciamiento para promover proyectos que conserven la naturaleza y los beneficios que esta aporta, a través de soluciones basadas en la naturaleza para desafíos como el cambio climático, la seguridad alimentaria o riesgo de desastres en los espacios urbanos.

“En medio de una coyuntura nacional y mundial tan compleja generada por la pandemia del COVID-19, la biodiversidad es un motor verde para la transformación económica de Costa Rica. El Fondo Ciudad Verde fomenta el emprendimiento ambiental consciente, involucrando al sector público, empresarial y financiero, de PYMES ubicadas en zonas urbanas”, mencionó Pamela Castillo, Viceministra de Recursos Naturales del MINAE.

Conforme con el área de impacto del proyecto Biodiver_City, enfocado en los llamados Corredores Biológicos Interurbanos (CBI), se aspira beneficiar a comunidades que se encuentren dentro de los CBI Río Torres Reserva de la Biosfera y Río María Aguilar.

“Los habitantes que vivimos en la ciudad dependemos de ecosistemas urbanos y los beneficios que nos brindan para vivir, de ahí la importancia de este fondo que promueve la productividad y reactivación económica de la mano con la conservación de los recursos naturales”, manifestó Maïke Potthast, directora de Biodiver_City por parte de la GIZ.

El Fondo Ciudad Verde dispone de dos modalidades de acceso a financiamiento: una modalidad no reembolsable y una reembolsable (crédito) donde para ambas se cuenta con un total de hasta 390.000 dólares en fondos para el desarrollo de los proyectos, cifra que podría ampliarse más adelante para continuar beneficiando a más postulantes.

“Para Fundecooperación (como entidad ejecutora del Fondo Ciudad Verde y Crédito Ciudad Verde, en su dimensión de fondos no reembolsables como también de crédito) es un compromiso que asumimos con gran optimismo, pues la iniciativa está absolutamente alineada con la misión que llevamos a cabo desde hace más de 25 años de apoyar el desarrollo sostenible. En este caso, es importante la transformación de zonas urbanas más sostenibles y con oportunidades de negocio que agreguen valor y sentido a la comunidad, lo cual (...) impactará positivamente la calidad de vida de las y los ciudadanos”, destacó Marianella Feoli, Directora Ejecutiva de Fundecooperación.

Más información se encuentra en el sitio web del proyecto [Biodiver_City](#) y de [Fundecooperación](#).

Resumen de la noticia

Pequeñas empresas y grupos organizados recibirán apoyo financiero para desarrollar proyectos verdes en los espacios urbanos de la Gran Área Metropolitana de Costa Rica, mediante el Fondo Ciudad Verde. El cofinanciamiento apoyará iniciativas que conserven la naturaleza y los beneficios que ésta ofrece para mejorar la calidad de vida.

El Fondo Ciudad Verde nace de una alianza entre el Ministerio de Ambiente y Energía de Costa Rica, el Sistema de Áreas de Conservación, la fundación Fundecooperación para el

Desarrollo Sostenible y el proyecto Biodiver_City, implementado por la GIZ por encargo del Gobierno de Alemania.

Para obtener más información, póngase en contacto con maike-christine.pothast@giz.de.